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       12 января в районной  газете «Ферзи-
ковские вести» опубликовано письмо 
жителей города Тростянец и села Хухра 
Сумской области, Украина. «Уже 70 лет 
прошло, как закончилась Великая Отече-
ственная война, но ее отголоски дохо-
дят до нас до сих пор. Так случилось и 
сейчас. Во время проведения земляных 
работ в лесах, недалеко от села Хухра 
Ахтырского района Сумской области, 
было найдено захоронение с останками 
5-ти воинов Красной Армии, погибших 
во время освобождения Ахтырского 
района Сумской области в 1943 году, где 
были сильные бои. <…> К сожалению, о 
четырех из них никаких сведений нет, а 
вот пятый, оказался вашим земляком 
(согласно  данным,  которые  были  в его 

      Калужское региональное отделение 
эсеров представляли делегаты: Алек-
сандр Сафронов – председатель Совета, 
Александр Бычков – депутат областного 
Законодательного Собрания, Надежда 
Ефремова – руководитель партийной 
общественной приемной, Андрей 
Смоловик – депутат городской Думы 
Калуги, Александр Трушков – секретарь 
регионального отделения партии.
       В приветственной телеграмме Прези-
дента РФ Владимира Путина делегатам 
и гостям VIII Съезда партии было отме-
чено: «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ по 
праву считается одной из ведущих поли-
тических партий нашей страны. За 
прошедшие годы она накопила солид-
ный опыт участия в избирательных 
кампаниях, реальными делами и востре-
бованными инициативами, завоевывая 
поддержку значительной части граждан.
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медальоне, найденном во время раскопок). В 
нем было написано: «Фамилия: Крупенников 
Василий Арсеньевич. Год рождения: 1917. 
пгт. Дугна, с. Бронцы.» <…> Хотелось бы 
обратиться через вашу газету, возможно 
живы еще родственники вашего земляка, 
знают ли они, где он погиб». 
  Ситуацией заинтересовались местные 
активисты — председатель общественной 
организации ветеранов «Боевое Братство» 
Михаил Балашов и член этой организации 
Павел Дряничев. К поиску подключилось и 
местное отделение партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ во главе с председателем 
Людмилой Дряничевой. Они разыскали 
родственницу погибшего солдата, прожи-
вающую в деревне Бронцы —  Валентину 
Бобруйскую.  

    Валентина Алексеевна от имени родствен- 
ников и односельчан обратилась к главе 
администрации Ферзиковского района Се- 
рякову А.А. и районному военному комисса-
ру Маркину И.Б.. В муниципалитете письмо 
было официально зарегистрировано 28 ян- 
варя 2016 года. Люди ждали, что местные 
столоначальники отреагируют, начнут 
действовать ради восстановления историче-
ской справедливости. Но, не тут-то было. 
    По словам Людмилы Дряничевой, до гла- 
вы администрации письмо так и не дошло, 
пролежав в дальнем углу чиновничьего 
кабинета почти 2 месяца. Военком оказался 
"более чувствительным", ответив активи-
стам «Боевого Братства», что послал письмо 
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«Никто не забыт! Ничто не забыто!» — это выражение стало квинтэссенцией народной памяти о Великой Отечественной войне. 
Любят повторять его и чиновники в преддверии воинских дат. Однако жизнь имеет свойство проверять на истинность и чест-
ность слова больших и маленьких столоначальников.  
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ДЕНЬ ПОБЕДЫ!.. НИКТО НЕ ЗАБЫТ? НИЧТО НЕ ЗАБЫТО?

 В повестке дня высшего партийного форума – принятие новой редакции Программы партии, избрание руководящих органов: Предсе-
дателя партии, Председателя Совета Палаты депутатов, членов Президиума, Центрального Совета, Совета Палаты депутатов 
и Центральной контрольно-ревизионной комиссии.

16+

  Уважаемые ветераны, дорогие земляки!
     
       От всего сердца поздравляем вас с Днем Победы! 9 Мая 1945 года золотыми буквами навечно вписа-
но в героическую летопись Отечества, как символ гражданского единения и непобедимости русского 
народа, неиссякаемой веры в будущее России. Мы знаем и помним, какой ценой досталась Великая 
Победа.
       Бессмертный подвиг отцов, дедов и прадедов, защитивших нашу Родину, всегда будет эталоном 
народной гордости и высоким нравственным ориентиром, объединяющим разные поколения людей и 
вдохновляющим на новые свершения. Низкий поклон и слова благодарности вам, наши дорогие вете-
раны, и всем труженикам, ковавшим Победу в тылу, за великий подвиг, за вашу силу духа и мужество! 
        Традиции и подвиг Великой Победы зовут нас выполнить свой священный гражданский и челове-
ческий долг перед ветеранами и героями Великой Отечественной войны, и никогда не забывать о силе 
и величии нашей Родины. Уверены, что нынешнее поколение сделает Россию великой, справедливой, 
процветающей, демократической страной, уважаемой мировым сообществом не только за ратные 

подвиги, но и за вклад в науку и культуру мировой цивилизации. На это ориентированы цели и дела нашей партии — СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 
       Примите в этот день искренние пожелания мира и благополучия. Пусть в нашем обществе наступит эра справедливости, а в семьях царит покой и 
доброта. С праздником! С Днем Великой Победы!

Региональное отделение Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
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   Выступая перед журналистами, пред-
седатель регионального Совета партии 
Александр Сафронов отметил, что 
главной несправедливостью, учиненной 
медведевским правительством, справед-
ливороссы по-прежнему считают побо- 
ры на капремонт. В прошлом году 
активисты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
собрали более миллиона обращений по 
этому поводу. В ноябре они были переда-
ны в Белый дом, однако федеральное 
правительство лишь приняло их к сведе-
нию, ситуация никак не изменилась. 
«Хватит жить по законам Единой 
России. Закон должен учитывать поже-
лания всех социальных групп, а не 
только богатых. Мы не хотим строить 
капитализм, наша цель — новый социа-
лизм», — подчеркнул в своем выступле-
нии Александр Сафронов.
    Справедливороссы требуют немедлен-
ного прекращения незаконных поборов, 
а также отмены транспортного и земель-
ного  налогов.  В  случае  невыполнения 

требований, под которыми эсеры намерены 
собрать теперь уже 10 миллионов подписей, 
Медведеву придется покинуть свой пост. 
«Делай, или уходи!» — девиз предстоящей 
всенародной акции, объявленной лидером 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергеем Миро-
новым.
    — Наша партия также требует безо 
всяких отговорок отменить транспортный 
налог, называя обманом «забывчивость» 
Дмитрия Медведева, обещавшего убрать 
его после введения топливных акцизов, — 
подчеркнул в своем выступлении депутат 
Городской Думы Калуги Андрей СМОЛО-
ВИК. — Напомним, что в итоге правитель-
ство схитрило, отдав решение по транс-
портному налогу «на усмотрение регионов». 
И теперь автомобилисты платят за своих 
железных коней дважды, а то и 
трижды-четырежды, учитывая платные 
дороги и систему «Платон». Мало того, 
сегодня акцизы опять увеличивают!
  Депутат областного Законодательного 
Собрания  Нина  Илларионова затронула те-

му возврата налога на имущество физиче-
ских лиц на прежний уровень, также вопрос 
освобождения от уплаты земельного налога 
собственников участков до 8 соток. По 
мнению эсеров, правительство ввело некор-
ректную методику оценки объектов недви-
жимости и земельных участков, благодаря 
которой налоговые отчисления физлиц, в 
некоторых случаях, выросли в десятки раз. 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ требует от 
правительства вернуться к старой системе 
оценки стоимости имущества и земельных 
участков. 
      Как отметила в своем выступлении член  
регионального Совета партии и депутат  
Надежда Ефремова: «Освобождение от 
уплаты земельного налога владельцев участ-
ков до 8 соток — требование, ставшее уже 
традиционным. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
неоднократно пробовала провести этот 
законопроект, однако он неизменно встречал 
сопротивление правительства и партии 
власти — «Единой России».
 

    На этом список претензий к правительству 
не исчерпывается. Каждый россиянин, под- 
писываясь под обращением, может доба- 
вить свой пункт требований. Эсеры увере-
ны, что этот список будет большим. 
      Лозунг «Делай или уходи!» — это призыв 
к МЕДВЕДЕВУ в полной мере заняться 
конкретной работой по выводу экономики из 
кризиса, вместо того, чтобы шарить в 
пустых карманах россиян. Сбор 10 миллио-
нов обращений к правительству станет 
крупнейшим референдумом в масштабах 
страны, с помощью которого может быть 
обеспечен разворот российской власти на 
принципиально новый социально-ориентиро- 
ванный экономический курс.
       Подписать обращение можно, заполнив 
специальный купон, который будет публико-
ваться в газетах, а также на специальной 
странице в сети интернет 
(www.spravedlivo.ru/diu) и социальных 
сетях.

Сергей Платонов

Сегодня ее представители активно рабо-
тают в федеральном парламенте, в 
региональных и муниципальных 
органах власти. Особо отмечу вашу 
твердую позицию в вопросах защиты 
прав и интересов граждан, поддержку 
института семьи и воспитание молоде-
жи, борьбу с коррупцией». 
      Накануне заседания высшего партий-
ного органа его делегаты приняли 
участие в программном форуме СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ и обсудили 
новую редакцию партийной Программы. 
Работа проходила на четырёх дискусси-
онных  панелях:  социальная справедли-

вость и демократия; экономическая полити-
ка и антикризисное управление; СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ на защите прав граждан; 
национальные интересы России в современ-
ном мире.
     Подводя итоги съезда надо отметить, что 
большинством голосов была принята новая 
Программа партии. Ее редакция прошла 
обсуждение в регионах. Программа партии 
принята на 5 лет. 
      Председателем партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ переизбран Сергей Миронов. За 
его кандидатуру проголосовало 362 делегата.
      Отвечая на вопросы журналистов о новой 
редакции   партийной   Программы,   Сергей 

Миронов напомнил, что 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС- 
СИЯ – единственная пар- 
тия, Программа которой 
начинается с раздела 
"Культура". Культура, 
наука и образование – это 
три кита, на которых 
зиждется вся наша государ-
ственность, – сказал он. – 
Появился новый большой 
раздел "Россия в глобаль-
ном мире", и это не случай-
но, потому что сегодня мы 
должны четко сказать, с 
кем мы, за кого мы и 
против чего". 
     Сергей Миронов также напомнил, что СР 
выступает за введение прогрессивной шкалы 
подоходного налога, против поборов на 
капремонт и накопительной части пенсии, за 
то, чтобы работники бюджетной сферы были 
приравнены к госслужащим, за монополию 
государства на оборот и производство этило-
вого спирта. "Одним словом, главная задача 
нашей партии – защита людей труда", – 
подчеркнул он.
     Кроме того, Сергей Миронов отметил, что 
основным политическим оппонентом для 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ по-прежнему 
является "Единая Россия" и правительство 
Дмитрия Медведева, которое "не выполняет 
свои обязанности, не помогает людям, а, 
наоборот, хочет залезть в карман гражданам".
        "Мы – оппозиционная партия, более того, 
мы единственная сейчас  политическая  сила, 

которая знает, что делать, как делать и готова 
нести ответственность за свои действия. И 
мы, обращаясь к правительству, говорим: не 
можете, не умеете – освободите место, 
придут те, кто знает и готов нести ответ-
ственность", – заявил политик.
      В ходе съезда были избраны новые соста-
вы Президиума и Центрального Совета 
партии. Председатель Совета Калужского 
регионального отделения – Александр 
Сафронов вошел в состав Центрального 
Совета партии. Как подчеркнул политик: 
«Принятые программные документы неукос-
нительно будут выполняться Региональным 
отделением партии в Калужской области. 
Стратегия и тактика этой работы будут в 
ближайшее время рассмотрены на Бюро и 
Совете калужских справедливороссов».

Юрий Сергеев

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПРАВИТЕЛЬСТВУ МЕДВЕДЕВА: 
«ОТМЕНЯЙТЕ ПОБОРЫ ИЛИ УХОДИТЕ!»

В феврале эсеры дали старт всероссийской акции «Делай или уходи». Ее началом послужила пресс-конференция, которая одновременно прошла в 75 регионах РФ. Справедливороссы 
высказали свою позицию о работе федерального кабмина, во главе с Дмитрием Медведевым, и потребовали конкретных действий по прекращению обвального ухудшения 
социально-экономического положения населения. 
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НИНА ИЛЛАРИОНОВА: «ОТСИДЕТЬСЯ В ОКОПАХ НЕ УДАСТСЯ»
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Повод для оптимизма есть
    Время кризиса — это суровое испыта-
ние для властей любого уровня. Отси-
деться в окопе, ничего не делая и 
ожидая, что все как-нибудь уладится 
само собой — не удастся никому. 
Возможно, кого-то подобная ситуация 
пугает, но люди, которые привыкли 
работать, видят в создавшемся положе-
нии определенные горизонты возможно-
стей. Вот и новый созыв депутатов, и 
избранное ими руководство Заксобрания 
в удивительно короткие сроки сумели 
наладить профессиональную работу и 
тесный контакт со всеми ветвями власти. 
    Новой особенностью областного пар- 
ламента стало уважение и внимательное 
отношение к предложениям и замечани-
ям всех народных избранников. Нашла 
отклик и понимание даже инициатива 
депутата от оппозиционной фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Нины 
Илларионовой — воссоздать комиссию 
по ЖКХ, как структурное подразделение 
Заксобрания. Более того, эта комиссия 
уже работает с избирателями.
   — Подобное положение дел вселяет 
оптимизм  и  создает  хорошие  условия 

    По инициативе лидера партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Сергея Миронова в 43 
регионах страны открыты Центры защиты 
прав граждан. Перед запуском, проект полу-
чил одобрение главы государства Владимира 
Путина. 
   Центры помогают социально незащищен-
ным слоям населения сообща бороться с 
произволом управляющих компаний, чинов-
ников и работодателей. Осуществлять 
контроль в сферах ЖКХ, медицины и образо-
вания. 
   Работу в Центрах ведут квалифицирован-
ные специалисты. Обратившиеся получают 
не только реальную бесплатную помощь в 
решении конкретной проблемы, но и методи-
ческие пособия, которые в дальнейшем помо-
гут защитить свои права. 

     Центр защиты прав граждан в Калуге рабо-
тает с марта месяца. За это время в приемную 
обратилось около 200 калужан с жалобами на 
работу управляющих компаний и недобросо-
вестных работодателей. Специалисты Центра 
провели более 50 дворовых собраний, на 
которых рассказали горожанам о том, как 
создать советы многоквартирных домов, как 
требовать перерасчет за тепло и ОДН, каким 
образом контролировать деятельность 
коммунальных служб. 
   Калужский Центр защиты прав граждан 
«Справедливая Россия» расположен по 
адресу: ул. Московская, 80. Предваритель-
ную консультацию можно получить по 
телефону: 8(4842) 922-478. График работы с 
10.00 до 19.00.

ВСЕ ГОВОРЯТ, ЭСЕРЫ ДЕЛАЮТ В КАЛУГЕ ОТКРЫЛСЯ «ЦЕНТР 
ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»

для работы, — считает Нина Илларионова. 
— Умение выслушать все точки зрения и 
принять оптимальное решение — необходи-
мое условие для работы властей всех 
уровней.

Неутомимый боец фронта ЖКХ
       Путь Нины Илларионовой в Заксобрание 
был очень непрост: последние выборы в 
Обнинске проходили в обстановке, близкой 
к боевой — административный ресурс 
превратился в административную дубину. 
Однако жители наукограда сделали свой 
выбор и доверили представлять свои инте-
ресы депутату от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Илларионовой. 
   За полгода работы, депутат сумела до- 
биться отмены незаконной строки в квитан-
циях ЖКХ, по которой потребители должны 
были платить за уже оплаченные федераль-
ным бюджетом счетчики тепла и горячей 
воды. Отмена этой строки сэкономила 
каждому плательщику очень приличную 
сумму.
      Обнинцы знают, что никто не защитит их 
на «фронте» ЖКХ лучше депутата Илларио-
новой. Годами идут битвы в судах с област-
ным монополистом ООО «КСК» по незакон-
ному начислению сверхнормативов за ОДН 

по электричеству. О битве Нины Илларио-
новой за упорядочение платежей, за капре-
монт знают даже в Москве. Жители Калуж-
ской области легко собрали подписи с 
требованием наложить мораторий на этот 
недоработанный закон. Однако, федераль-
ная власть глас народа проигнорировала.

Депутат должен требовать от 
властей справедливых решений

     — Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
которую я представляю, и наша фракция в 
Заксобрании сегодня говорят премьеру 
Медведеву: «Делай или уходи!», — расска-
зывает Нина Илларионова. — Наша партия 
выдвинула ряд требований экономического 
характера. Правительство должно дорабо-
тать программу  капремонта,  разобраться  с 
  

транспортным налогом и прекратить попыт-
ки обирать владельцев несчастных дачных 
соток. Если Медведев не может заставить 
экономический блок своего правительства 
работать для народа, а не для олигархов, — 
пусть уходит. Нам не нужно, чтобы эконо-
мика страны работала в режиме «Бедные 
беднеют, а богатые богатеют». До добра 
такая политика не доведет.

по материалам блога 
депутата Законодательного Собрания 

Калужской области 
фракция СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

Нины Илларионовой

   В настоящее время партия власти — 
единороссы делает всё для того, чтобы 
богатые  были богаче, а бедные ещё 
беднее. Даже механизм по индексации 
пенсий в процентном,  а не в абсолют-
ном выражении также подчиняется этой 
задаче.  
     Однако в России есть политические 
силы, которые служат интересам просто-
го народа. По инициативе и при финан-
совой поддержке СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ начинает работать механизм 
реального улучшения жизни малообес-
печенных слоёв населения, за счёт 
внедрения информационных техноло-
гий. Теперь жители каждого города РФ, с  
населением свыше 100 тысяч человек, 
будут иметь возможность бесплатно 
каждый день получать информацию о 
том, где можно сегодня купить самые 
дешёвые продукты  питания, лекарства, 
получить нужные услуги по минималь-
ной цене.
     Не секрет, что разброс цен на различ-
ные виды товаров и услуг достигает 
40–50%. Таким образом, получив инфор-
мацию о самых дешёвых товарах и 
услугах, каждая семья получит возмож-
ность  экономить  свыше 30% своего ме- 

сячного бюджета. 
     Механизм получения информации будет 
работать в виде «Мобильного  Приложения» 
(МП), доступного для просмотра на любом 
компьютере, мобильном телефоне  (смарт- 
фоне). Интернет-адрес Мобильного Прило-
жения и его название в ближайшее время 
будет сообщён жителям городов через СМИ 
(радио, телевидение, газеты). Данное МП 
будет служить исключительно интересам 
жителей городов РФ, и рассчитано на публи-
кацию самых низких цен на самые популяр-
ные у населения товары и услуги.  Таковых 
не более 1%. В нём будут полностью отсут-
ствовать любые элементы рекламы. 
    Каждый запрос МП будет сопровождаться 
необходимой информацией о товаре и 
магазине его реализующем. Цена будет 
указана только в абсолютном выражении (в  
рублях). Скидки публиковаться не будут. 
Пользователь сможет прямо в данном 
приложении написать жалобу на любой 
случай нарушения закона «О Защите Прав 
Потребителей» для принятия оперативного 
решения администратором «Мобильного 
Приложения» по данному вопросу.

Сергей Дронов,
Директор MEDOR Калуга

       Мировое сообщество применило к нашей стране экономические санкции. Безрабо-
тица, снижение покупательной активности, диктат олигархата — все это стало 
основными признаками нашей экономической действительности. Включенная в миро-
вую экономику, Калужская область не могла не ощутить на себе все «прелести» 
экономического спада, и вынуждена реагировать на новые вызовы. Как это удается 
региональным депутатам, людям, от решений которых напрямую зависит жизнь 
калужан?

Что предлагает СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ для жителей городов РФ с целью реаль-
ного повышения их благосостояния.

«Наши центры не раздают порции счастья. А помогают добиться конкретных побед. 
Добились ли мы выделения бесплатной путевки маме с ребенком в санаторий, помогли 
пенсионеру вернуть бракованный телефон в салон связи, вернули российское граждан-
ство человеку, которого 15 лет футболили из кабинета в кабинет, или помогли вернуть 
дому миллионы рублей в качестве перерасчета за отопление. Люди уходят из Центра 
не просто с благодарностью, а с очень важным опытом. Мы даем самое важное 
оружие — знание своих прав и умение их применить».
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  Сегодня Россия и Крым вместе. Но 
политические глашатые «Единая Россия» 
продолжают делать собственную рекла-
му на волне общенародных настроений, 
занимаясь словесной эквилибристикой и 
стремясь выставить лидеров оппозици-
онных партий в невыгодном свете. 
     Так в 2014 году, на мартовском заседа-
нии сессии областного Законодательного 
Собрания депутатов-справедливороссов 
необоснованно обвинили в антинарод-
ной позиции и противодействии процес-
су государственного воссоединения. 
Тогда эсеры и некоторые коммунисты 
высказали свои замечания по поводу 
того, что заявление о поддержке 
действий руководства страны по Крыму 
было внесено на голосование не от лица 
руководителей всех фракций, а едино-
лично депутатом-единороссом. Что 
было расценено, как явное стремление 
правящей партии в очередной раз припи-
сать себе важнейшую инициативу, к 
которой «Единая Россия» имела лишь 
косвенное отношение.
     Не обошлось без казусов и в этом году. 
Подавая заявление на участие в митинге 
«Мы вместе», активисты СПРАВЕДЛИ-

ВОЙ РОССИИ попросили предоставить 
слово своим ораторам. 
   «Нам было отказано в этом праве. Конеч-
но, можно привести аргумент, что пятнич-
ный митинг организован общественными 
организациями, и они вправе решать — 
кому предоставить микрофон. Но тогда, 
возникает вопросы: кем аффилированы эти 
общественные организации? И на самом ли 
деле в России мы все вместе?», — говорят 
эсеры-участники митинга. 
   Сегодня воссоединение Крыма с Рос-   
сией — свершившийся факт, поднявший в 
стране дух патриотизма и национального 
самосознания, проверенный временем и 
сумевший противостоять всевозможным 
санкциям иностранных государств. Кроме 
того, Крым показал, что референдумы могут 
эффективно использоваться для разрешения 
важных общественных и государственных 
проблем. Правда, при этом, правящая 
партия всячески противится такой форме 
волеизъявления народа. В частности, в 
Калужской области за полтора десятилетия 
было проведено множество митингов, но не 
было организовано ни одного референдума, 
хотя людям есть о чем спросить власть, есть, 
что ей  подсказать.  Крым  продемонстриро- 

вал, что референдумы могут и должны стать 
абсолютно нормальной практикой. 
   А позиция СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ по 
Крыму была и остается неизменной и  
единой со всем российским народом: 
«Ровно два года назад наши братья сделали 
свой  выбор:  почти  97%  жителей Крыма и 

более 95% города-героя Севастополя сказа-
ли свое «да» воссоединению. Это слово 
было сказано навечно, навсегда. Это была 
воля народа — вернуться в родную гавань, в 
Россию». 

Надежда Ефремова

«КРЫМСКАЯ ВЕСНА» ПОД КАЛУЖСКИМ 
СНЕГОПАДОМ

Калужское региональное отделение СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ приняло участие в общегородском митинге «Мы вместе», посвященном второй годовщине воссоединения Крыма и 
России. С первого дня, когда стали известны результаты волеизъявления жителей полуострова и последующие решения руководства Российской Федерации, СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ поддерживала инициативу крымчан и действия Президента РФ по защите населения полуострова. При этом, эсеры стали первой из парламентских партий, открывшей 
свои отделения в Крыму и Севастополе.

ДЕНЬ ПОБЕДЫ!.. НИКТО НЕ ЗАБЫТ? НИЧТО НЕ ЗАБЫТО?
родственникам красноармейца с предло-
жением самостоятельно обращаться в 
Министерство обороны РФ. Позиция 
местных чиновников вызывает недоуме-
ние. Воскреснув из небытия через 70 лет 
после Победы и стольких лет беспамят-
ства, солдат мог бы рассчитывать на 
помощь страны, которую защитил ценой 
собственной жизни.  
   В конце марта редакция газеты «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Калужская 
область» обратилась с официальным 
запросом к главе администрации Ферзи-
ковского района, журналисты просили 
прояснить ситуацию. Каково же было 
удивление, когда в ответ глава сообщил, 
что «администрацией муниципального 
района «Ферзиковский район» были 
найдены родственники — Бобруйская 
Валентина Алексеевна, от имени кото-
рой направлен электронный запрос в 
Министерство обороны РФ». Запозда-
лая ложь во спасение? Уже известно, что 
заслуги администрации в этом нет. А 
Серяков приписал себе усилия граждан-
ских активистов. 

        Справедливости ради надо отметить, 
что после нашего обращения замести-
тель главы Аксютенкова И.П. все-таки 
направила электронный запрос на сайт 
Министерства обороны РФ от имени 
физического лица Бобруйской В.А.. 
Была  найдена  информация о награжде-

нии в 1985 году Крупенникова В.А., 1917 
г.р., д. Бронцы орденом Отечественной 
войны I степени. На состоявшейся встрече с 
Аксютенковой выяснилось, что никаких 
иных официальных запросов или обращений 
администрация Ферзиковского района со 
своей стороны не делала и делать не собира-
ется. По ее словам, попытки связаться по 
указанному в письме с Украины телефону и 
электронному адресу закончились безре-
зультатно. В это можно было бы поверить, 
но накануне встречи глава местного отделе-
ния «Боевого Братства» по указанным 
контактам смог самостоятельно и без особо-
го труда выйти на Ахтырских поисковиков. 
Он даже договорился о возможности транс-
портировки останков героя. Украинские 
поисковики готовы довести прах до своей 
стороны границы.  Россияне готовы за свой 
счет привезти солдата в родную Дугну. Но 
пересечь границу павшему солдату без 
помощи нынешних  властей невозможно. А 
ферзиковские столоначальники не хотят 
делать лишних усилий. 
       Людмила Дряничева, председатель мест-
ного отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 

от имени своих земляков 
бьет во все колокола и 
пишет во все инстанции: 
«Люди!   Пожалуйста, 
опомнитесь, сделайте все 
возможное и невозмож-
ное по доставке останков 
нашего земляка. Покажи-
те молодежи, насколько 
это важно для нас с вами. 
Пожалуйста, услышьте 
нас и помогите бойцу 
вернуться на родную 
землю, к своей жене, 
которая ждала его с 

войны всю жизнь до самой смерти. Детей у 
них не было — не успели. Односельчане 
готовы помочь в захоронении солдата, ведь 
со стороны главы местной администрации д. 
Бронцы Гасанбекова Г.С. не видно никаких 
усилий. Нельзя быть равнодушными и 
предавать забвению нашу общую память». 
Но  народные  просьбы  и  мольбы остаются 

без ответа. 
       Интересный факт — в 
письме с Украины говори-
лось, что найденные 
ранее в этом районе  
останки двух других  
бойцов Красной Армии, 
один — уроженец стани-
цы Ново-Михайловской 
Краснодарского края, 
другой из Инжавинского 
района Тамбовской обла-
сти, были переданы 
официальным делегаци-
ям, прибывшим с родины 
героев, затем с почестями 
захоронены на родной земле.  Получается, 
что в Калужской области свои, особенные 
законы?  Как иначе объяснить синдром  
бездушия и беспамятства ферзиковских 
чиновников? И чего тогда стоят громкие 
слова любых столоначальников? С трибун 
они говорят: « Наши отцы выстояли, и сегод- 
ня  мы  с  особым  чувством вспоминаем тех, 

благодаря кому наша Победа стала возмож-
ной», а в реальной жизни поступают 
по-другому. Память — это не только краси-
вые слова на митингах, но и реальные 
действия, которые позволяют ее сохранить, 
увековечить и передать потомкам. 

Виктор Комиссаров

Чтобы помнили: Крупенников Василий Арсентьевич, 1917 года рождения. Погиб в 
1943 году при освобождении Сумской области Украины. Судьба солдата была 
неизвестна. Останки обнаружены в ходе земляных работ в лесах, недалеко от села 
Хухра Ахтырского района Сумской области. Там же были обнаружены останки еще 
пяти воинов Красной Армии, имена которых установить не удалось. По данным 
Центрального архива Министерства обороны Крупенников В.А., 1917 г.р., д. Бронцы  
награжден орденом Отечественной войны I степени в 1985 году. Фотографии солдата 
не сохранились. 

Людмила Дряничева с коллегой читают письмо украинских 
поисковиков

Может быть на этом мемориале найдется место для почетного захоронения 
погибшего солдата – земляка
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   Участник парада Победы в Москве 
1945 года, старший сержант Егоренков - 
человек, прошедший Великую Отече-
ственную войну, с предрассветного утра 
на Днестре 22 июня 1941 года до солнеч-
ного 9 мая 1945 года. Победу он встре-
тил под Прагой. На всю оставшуюся 
жизнь, запомнились красноармейцу 
Егоренкову цветущие сады и добрые, 
искренние улыбки пражан. Неподдель-
ная радость на лицах освободителей и 
освобожденных от коричневой чумы. 

   Врезалась в память фотограф — молодая 
пражанка, запечатлевшая на пленке бравого 
русского связиста-победителя, старшего 
сержанта Красной Армии Егоренкова. Вот 
только жаль, что не сохранил заветную фото-
графию фронтовик. И все же, именно таким 
Николай запомнил первый день столь желан-
ной Победы над врагом.
    Война для Николая Афанасьевича началась 
с ужасной бомбардировки под Бендерами. 
«Самолеты Фокке-Вульф, все кружат и 
кружат, проклятые над головой. Много моих 

товарищей 
сразу погиб-
ло под этой 
первой бом- 
бежкой на 
Днестре», — 
вспоминает 
Егоренков.
 96 лет ис- 
полнилось ве- 
терану в де- 
кабре 2015 
года. Родил-
ся Николай 
Афанасьевич   

в далеком 1919 году на Смоленщине, под 
Ярцево. После Великой Отечественной 
войны от родной деревни осталось две 
печные трубы среди поля. Прошел фронто-
вик через тяжелое отступление сорок перво-
го. Участвовал в боях за Сталинград…
     Но память неумолимо возвращает ветера-
на в заветный май сорок пятого. Всего 
несколько дней дало командование 
отдохнуть победителям, в том числе одно-
полчанам Николая Егоренкова. Затем бойцов 
посадили в студебеккеры и повезли через 
всю освобожденную Европу в Россию: 
Прага, Братислава, Белоруссия, родная 
Смоленщина. Москва встретила заклеенны-
ми бумагой крест-накрест окнами, мешками 
с песком и заграждениями, которые все еще 
оставались на улицах столицы. Но повсюду 
были улыбающиеся родные лица москвичей. 
В столице фронтовики узнали, что их будут 
готовить к Параду Победы. Впрочем, первые 
тренировки не получались: восторженные 
москвичи окружали солдат, расспрашивали 
на каждом перекуре — где воевал, через 
какие фронты прошел, не встречал ли 
родных и близких на дорогах войны… Тогда 
репетиции  перенесли  на ночь. И вот он, па-

мятный Парад Победы 24 мая 1945 на Крас-
ной площади. Сотня печатных шагов по 
знаменитой брусчатке. Так, 70 лет назад для 
старшего сержанта Егоренкова закончилась 
Великая Отечественная война.

От гитлеровской бомбежки Днестра до парада Победы на Красной площади - 
таков фронтовой путь старшего сержанта Николая Егоренкова.

От Волги до Дымбовицы пролегли фронтовые дороги красноармейца
—  участника двух ключевых сражений Великой Отечественной войны — Сталинградской и Курской битв, Солдата 
Великой Победы, Нафхата Муратова.
    «Будущему поколению желаю, прежде 
всего, мира. Только тот, кто прошел ту 
страшную войну, в полной мере может 
понять, что значит для человека мирное 
небо над головой!», — сказал ветеран 
Великой Отечественной войны, участ-
ник парада Победы на Красной Площади 
2015 года, 91-летний калужанин Нафхат 
Муратов. В 21 год он стал участником 
двух сражений Великой Отечественной 
войны — Сталинградской и Курской 
битв.
     Нафхат Муратов родился в далеком от 
Калуги татарском селе Новое Мусино, 
что в 150 километрах от Оренбурга. 
Родители были сельчанами, приучивши-
ми с детства его и маленькую сестру к 
тяжелому крестьянскому труду. Закон-
чив десятилетку, накануне войны, 
Нафхат поступил в знаменитое летное 
училище в Оренбурге, но мечте юноши 
стать летчиком не дано было осуще-
ствиться. Неудачное приземление, после 
парашютного прыжка, навсегда разлучи-
ло  Нафхата  с  небом.  Впрочем,   судьба  

приготовила ему и в дальнейшем немало 
испытаний. В начале лета 1942 года Нафха-
та, которому исполнилось 18 лет, призвали в 
армию и отправили на фронт.
   «Эшелоны, красные вагоны, двухэтажные 
нары, солома — и мы поехали», — вспоми-
нает ветеран. На всю оставшуюся жизнь 
крепко запомнил красноармеец Муратов 
свой первый бой. «Окопались — лишь бы 
голову спрятать». 40-километровый марш и 
усталость давали о себе знать. Рассвет. 
Первые немецкие танки. На глазах мальчи-
шек, в голой степи два расчета пушек 
вступили в неравный бой с немецкими 
танками. Героизм артиллеристов-однопол- 
чан внушил оптимизм необстрелянным 
мальчишкам. После того, как был подбит 
первый танк, многие из них бросились с 
гранатами на фашистскую броню. Запомни-
лись Нафхату первые потери боевых друзей.
    Затем был Сталинград — Волга, за кото- 
рой «земли нет», северная часть города, 
выход к тракторному заводу, который 
продолжал работать под бомбежкой и 
обстрелами. Самые тяжелые месяцы оборо-

ны — до ноября 
1942 года, выдержал 
красноармеец Мура-
тов. Потом начались 
уличные бои. Поте- 
ри становились ка- 
тастрофичные. Был 
ранен и солдат 
Муратов.
  Более полугода 
провел солдат в 
госпиталях. Пошел 
на поправку лишь к 
лету 1943 года — к 
Курской битве, тогда 
он уже стал мино-
метчиком 19 диви-
зии РГК (резерв 
Главного командова-
ния). «Курская дуга - 
это случившийся ад 
на земле», — 
вспоминает фронто-
вик. — Танки шли лоб в лоб, как и люди 
врукопашную". Артиллерийский разведчик- 

наводчик Муратов 
корректировал мино-
метный огонь, на- 
ходясь на трубе 
разрушенного дома. 
Это была его боевая 
точка наблюдения. 
Так и смотрел сверху 
на признанную по- 
том военными 
историками «знаме-
нитой» — Курскую 
битву, корректируя 
огонь своей батареи 
посреди бушующего 
пламени и гула от 
разрывов снарядов. 
Взрывной волной 
минометного навод-
чика Муратова сбро-
сило с трубы, но к 
счастью, тогда все 
обошлось.
     Второе серьезное 
ранение он получил 
уже   в   ходе   Ясско- 
Кишиневской опера-
ции.  Когда  выписал-

ся из госпиталя, то уже было ясно — прибли-
жается Победа. Венгрию, Словакию, Чехию 
прошел солдат со своим минометным 
полком. В десяти километрах от границы 
Чехии с Австрией, в апреле 1945 года был 
ранен в третий раз. Попал боец в госпиталь в 
Бухаресте, в Румынии, где и встретил день 
Победы.
   «8 мая, уже стемнело, как вдруг начала 
стрелять охрана госпиталя. Находившиеся 
на излечении солдаты подумали, что на 
госпиталь напали прорвавшиеся немцы. Но 
это была уже Победа. Та, которую жда-      
ли», — вспоминает Нафхат Закирович.
    «Раненных красноармейцев провожал на 
Родину сам румынский король Михай, 
которого в Москве почти официально назы-
вали «король-комсомолец». Каждому Михай 
лично пожал руку и вручил пакет, в котором 
было несколько килограмм белой муки и два 
отреза ткани — на мужской костюм и на 
женское платье», — рассказывает Нафхат 
Закирович.
   Среди многочисленных наград самой 
памятной и дорогой для фронтовика остает-
ся орден Славы III степени.

Иван Здонов
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СПРАВЕДЛИВАЯ ГАЗЕТА6

      Активистам СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ было предъявлено требование о якобы нарушении закона, предложе-
но снять партийную атрибутику и прекратить акцию. При этом, правоохранители угрожали то задержанием, то 
наложением огромных штрафов. После вмешательства депутатов и представителей СМИ полицейские ограничи-
лись взятием объяснительных с участников одиночных пикетов.
   Однако интересно другое. Как рассказал руководитель аппарата регионального отделения партии Виктор 
Комиссаров, во время беседы с полицейскими выяснилось, что и они вполне разделяют заявленные требования - 
немедленного приостановления взимания платежей по статье «на капитальный ремонт», безоговорочной отмены 
транспортного налога, возвращения на прежний уровень размера налога на имущество физических лиц и земель-
ного налога. 
     «Судя по реакции на первые наши пикеты, инициатива СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ будет иметь продолжение 
и широкую поддержку граждан», — считает руководитель общественной приемной партии и член регионального 
Совета Надежда Ефремова.

Александр Красин

    Развитие малого предпринимательства 
занимает одно из центральных мест в 
партийной Программе СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ. Позиция эсеров заключа-
ется в том, что «Неотъемлемой стороной 
свободы личности и справедливости 
общества выступает право на предприни-
мательскую инициативу. Социальное 
государство обязано обеспечить каждому 
человеку, каждой группе людей такую 
возможность». СПРАВЕДЛИВАЯ РОС- 
СИЯ ставит своей целью увеличение 
доли малого и среднего бизнеса до 50%. 
В партии уверены, что малый и средний 
бизнес должен стать основой российской 
экономики. Только в этом случае страна 
выйдет из глубокой депрессии и будет 
способна совершить инновационный 
прорыв.
    Депутаты-справедливороссы всех уров-
ней вносят на рассмотрение представи-
тельных органов власти законопроекты, 
защищающие интересы малого и средне-
го бизнеса, но правящее большинство 
блокирует их. В январе 2015 года Госу-
дарственная  Дума  отклонила  законода- 
тельную инициативу СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ о внесении дополнений и изме-
нений  в  федеральный  закон о развитии 

малого и среднего предпринимательства. 
Прошел год и ситуация в этом секторе стала 
еще хуже.  
   Основная задача в условиях кризиса — 
это, прежде всего, сохранение рабочих мест 
и по-возможности их увеличение. Сектор 
малого и среднего предпринимательства 
решает обе эти задачи, одновременно закла-
дывая основу будущего экономического 
роста. В малом и среднем бизнесе занято 
25% активного населения и производится 
порядка 30% товаров, работ и услуг. Но 
сегодня эта цифра сокращается в результате 
непродуманных действий Правительства. 
Малый бизнес вынужден либо сокращать 
работников, либо закрываться полностью, а 
это не только потеря заработка для простого 
человека, но и недопоступление доходов в 
казну в виде налогов, что приводит к умень-
шению местного бюджета.
       Давайте посмотрим на мелкорозничную 
торговлю и предоставление бытовых услуг. 
Маленькие магазинчики, палатки, киоски 
всегда находят своих покупателей, так как 
расположены в шаговой доступности и 
удобны для населения. К тому же, не 
каждый производитель имеет возможность 
пропустить свой товар через крупную 
торговую сеть, а вот маленький магазинчик 
или палатка всегда готовы работать с ним. 
Но в последние годы, в угоду крупным 
торговым сетям, калужские власти стали 
жестко «зачищать» ларьки и палатки, лишая 
рабочих мест и средств существования 
предпринимателей. 
         В 2002 году калужской администрацией 
был разработан план по упорядочению всех 
объектов нестационарной торговли, рабо-
тающих в городе. Часть палаток и ларьков, 
установленных незаконно, были снесены, а 
владельцы остальных получили документы 
и право на реконструкцию. Предпринимате-
ли  за свои средства перестраивали палатки  

        Приемная партии расположена в Народном доме уже несколько лет, всегда исправно 
выплачивает арендную плату и коммунальные платежи. Почему же именно сейчас 
возникли вопросы? Арендодатель в лице ГП «Регион» толком объяснить не может, при 
этом прозрачно намекает на недовольство на самом верху региональной власти. 
        Дело в том, что приемная СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Калуге, расположена прак-
тически дверь в дверь с общественной приемной Дмитрия Медведева и ЕР. Уже через 
неделю после начала сбора подписей под требованиями к председателю Правительства 
немедленно приостановить взимание платежей по статье «на капитальный ремонт», 
безоговорочной отмены транспортного налога и освобождения от уплаты земельного на-

лога собственников участков до 8 соток, было собрано около трех тысяч подписей калужан. 
       Когда чиновники увидели, что к справороссам пошел поток людей, в то время, когда их 
приемная пустует, они забили тревогу. Прислали группу проверяющих, производивших   
видео и фотосъемку, которая, видимо, подтвердила документально — калужане подписыва-
ются под призывом Сергея Миронова. Видимо, местные чиновники не на шутку  испугались, 
что до Москвы дойдет информация о сборе подписей под документом, грозящим отставкой 
председателя Правительства Дмитрия Медведева и решили пресечь неугодные им действия. 
Но, как известно, что написано пером, то не вырубишь топором.

Сергей Корякин

«ДЕЛАЙ ИЛИ УХОДИ!» — НЕОДНОЗНАЧНАЯ РЕАКЦИЯ КАЛУЖСКИХ
ПОЛИЦЕЙСКИХ НА ОДИНОЧНЫЕ ПИКЕТЫ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

«ДЕЛАЙ ИЛИ УХОДИ!»: КАЛУЖАНЕ — «ЗА», КАЛУЖСКИЕ СТОЛОНАЧАЛЬНИКИ — «ПРОТИВ»

ДАМОКЛОВ МЕЧ КАЛУЖСКИХ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ

 В Калуге и области проходят одиночные пикеты, в рамках акции по сбору подписей под обращением к прави-
тельству РФ «Делай или уходи!». Согласно законодательству, одиночный пикет не требует согласования с 
административными и правоохранительными органами. Несмотря на это, а также на то, что все требова-
ния закона были соблюдены, при проведении первых пикетов полиция пыталась помешать сбору подписей. 

Работа муниципальной власти заключается в том, чтобы на местном уровне принимать правильные решения, а не озлоблять и подталки-
вать людей к кардинальным методам решения своих проблем — так считает член регионального Совета СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
депутат Городской Думы Калуги, бывший предприниматель Виктор Гришин. Сегодня мы беседуем с депутатом о проблемах и упущенных 
возможностях калужского малого бизнеса

Интересная ситуация начала складываться вокруг общественной приемной политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Калуге. После того, как был объявлен сбор подписей 
под призывом «Делай или уходи» в адрес действующего Правительства РФ http://www.spravedlivo.ru/diu/ последовало предложение от собственника здания, в котором работает 
общественная приемная, срочно освободить помещение и расторгнуть договор аренды. 

и киоски, строили остановочные комплек-
сы, укладывали тротуарную плитку вокруг 
своих объектов и надо сказать, что все это 
обходилось людям недешево. Городские 
власти были благодарны предпринимателям 
за проделанную работу и неоднократно со 
страниц газет и телевидения говорили, что 
малый бизнес подарил городу красивые и 
удобные павильоны.
    В 2005 году сменился Городской Голова, и 
с 2006 года началась новая «зачистка» 
нестационарных торговых объектов. 
Многие это оценили как передел собствен-
ности, который идет, и по сей день. 
    Последние несколько лет власти планомер-
но уменьшают количество подобных объек-
тов, а бюджет города недополучает прибыль 
в виде платы за арендуемую землю, налога 
на имущество, налога с прибыли, налога 3- 
НДФЛ, оплаты коммунальных услуг. Как 
следствие, происходит сокращение соци-
альных прог- 
рамм, что в 
кризисное время  
бьет по незащи-
щенным и мало- 
имущим слоям 
населения. 
     Частые смены 
глав админи-
страции, архи-
текторов и дру- 
гих муниципаль-
ных чиновников 
только ухудша-
ют ситуацию, 
т.к. они даже не 
пытаются вник-
нуть в проблемы 
предпринимателя, который является корен-
ным жителем и хочет достойно жить в 
своем городе, приносить пользу обществу. 
После  того,  как  многие  предприниматели 

Калуги потеряли свою собственность и 
закрыли бизнес, они попали в сложную 
ситуацию. Им негде зарабатывать, не на что 
кормить свои семьи. 
  Министерство конкурентной политики 
решило оказать им помощь и предоставить 
на конкурсной основе, за счет средств 
областного бюджета, субсидии на развитие 
сети нестационарных и мобильных торго-
вых объектов. Просматривается интересная 
ситуация — у людей сначала отняли 
собственность, бизнес, доход, а теперь под 
прикрытием реализации программы «Эко-
номическое развитие в Калужской области» 
предлагают взять кредит, залезть в долги и 
построить ту же самую палатку. Что это, как 
не чиновничья жадность и глупость? У 
людей просто уже нет средств, чтобы 
участвовать в этой афере. Ведь неизвестно - 
когда и кому их дело снова помешает, и 
успеют ли они выплатить взятую субсидию.

с депутатом беседовал Виктор Родионов
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      В ходе собрания были избраны руководящие органы регионального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ СИЛЫ. Пред-
седателем стал Никита Жемерикин, заместителем председателя — Юлия Ширяева.  В ближайших планах работы 
молодежной организации — активное участие в политических, общественных и культурных мероприятиях, прохо-
дящих в области. Также СПРАВЕДЛИВАЯ СИЛА будет готовить и выдвигать кандидатов в региональный моло-
дежный Парламент, действующий при областном Законодательном Собрании. 
   Общероссийское  общественное движение «Социал-демократический союз молодежи СПРАВЕДЛИВАЯ 
СИЛА»  создано  19 июня 2012 года как молодежное крыло партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Сейчас движение 
насчитывает 58 региональных отделений. Председатель движения — молодой депутат Таганского района Москвы 
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Илья Свиридов.
       Накануне регионального учредительного собрания 16 молодых активистов — сторонников и членов  партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ вступили в молодёжную организацию.

Михаил ОБУХОВ, 
член Совета регионального отделения партии 

  Большинство участников круглого 
стола констатировали, что развитие 
образования — это прогрессивный меха-
низм выхода России из экономического 
кризиса. Депутат ГД Олег Нилов в своем 
выступлении отметил: «Убежден, что 
паровозом, который может вывести 
страну из всех проблем, было, есть и 
будет образование». В ходе круглого 
стола прошло обсуждение конкретных 
рекомендаций для комплексной 
поддержки системы образования в 
условиях экономического кризиса, 
определены ключевые проблемные зоны 
и приоритетные направления действий.       
       Председатель общественного движе-
ния «Мамы Москвы» Кристина Симонян 
в своем выступлении отметила, что 
система образования претерпела измене-
ния, но подход к реформам был в корне 
неправильным, в частности забыто 
качество образования, реформаторы 
касаются только финансовых вопросов и 
пресловутого ЕГЭ. 

Образование по-калужски
       Результаты ЕГЭ в Калужской области 
свидетельствуют о нерешенности вопро-
са с объективной оценкой знаний 
учащихся. Наблюдается увеличение 
количества выпускников, не получив-
ших аттестата о среднем общем образо-
вании. В 2015 году их процент составил 
2,7, тогда как в 2014 году этот показатель 
был 1,1 %. Такая же картина с основным 
общим образованием, где документ не 
получили 5,4 % выпускников.
     Говорили и о политике «оптимизации» 
образовательных организаций в 2014- 
2015 гг., которая привела к тому, что в 
области уменьшилось количество 
дошкольных образовательных организа-
ций на 11 единиц, а также школ — на 14. 
Аналогичная картина с учреждениями 
профессионального образования. При 
этом закрываются детские организации, 
история которых насчитывает десятиле-
тия, а многие из них являлись эпицентра-
ми культурной и спортивной жизни в 
городах, поселках и селах. 
  Многие здания школ находятся в 
аварийном состоянии, поскольку дли- 
тельное время не проводился в полном 
объеме необходимый ремонт. Так, в 
середине текущего  учебного года в Ка- 
луге закрыта школа N40 для учащихся с 
ограниченными возможностями здоро-
вья. Родители возмущены — почему 
факт аварийного состояния здания обна-
ружился только сейчас, в середине учеб-
ного года, а не накануне 1 сентября, 
когда  все  учебные  заведения  проходят 

обязательную процедуру приёмки? Почему в 
акте приемки школы к новому учебному году 
не было отражено аварийное состояние 
здания? А если было, то почему допустили 
открытие школы и проведение занятий в 
помещении, опасном для жизни и здоровья 
детей? Детей переселили  в 1-й интернат, 
который по факту, а не по бумагам, находится 
в ещё более аварийном состоянии.
      В области практически не строятся новые 
школы. В две смены сейчас работают 14% 
школ. А на Правобережье и микрорайоне 
Грабцево ситуация с обеспечением учениче-
скими местами просто катастрофическая.
    Вместе с тем, из бюджета министерства 
образования области производятся траты 
явно не связанные с решением образователь-
ных проблем. Например, субсидирование 
авиаперелетов из международного аэропорта 
Калуга. Только в 2016 году на это будет 
направлено 39 млн. рублей. При этом, оно 
вряд ли коснется детей из малообеспеченных 
или социально-незащищенных слоев. Оче- 
видно, что проблема субсидирования авиапе-
ревозок является далеко не первоочередной 
для сферы областного образования.
   Происходит снижение уровня реальной 
заработной платы педагогических работни-
ков. Отсутствует ее индексация. Для того, 
чтобы получать более менее достойные 

деньги, учителя обязаны выполнять нагрузку 
в полторы-две ставки, чаще всего во вред 
своему здоровью и качеству преподавания. 
При этом объем должностных обязанностей 
неуклонно растет.
     Не решена проблема обеспечения детей 
детскими дошкольными образовательными 
организациями, особенно детей в возрасте от 
1,5 до 3 лет. В Калуге проживает 21 009 
малышей в возрасте от 1,5 до 7 лет, из них 
лишь 18 381 ребёнок посещает детские обра-
зовательные организации. Для этого образо-
вательного сектора также характерна низкая 
социальная защищенность сотрудников.  

Выводы и программа действий
     На круглом столе в Государственной Думе 
были сделаны конкретные предложения по 
государственной поддержке образователь-
ных организаций в современных условиях:
1. Прекратить бездумную политику «оптими-
зации» и закрытия школ.
2. Отменить ЕГЭ, вернувшись к традицион-
ной форме сдаче экзаменов.
3. Обеспечить выделение средств на проведе-
ние качественного и своевременного ремонта 

зданий общеобразовательных организаций, 
исключив тем самым возникновение аварий-
ных и чрезвычайных ситуаций.
4. Строительство новых школ. Решение 
проблемы обеспечения ученическими места-
ми в соответствии с нормативами и требова-
ниями к оптимальной организации учебного 
процесса.
5. Обеспечение достойной оплаты учитель-
ского труда. Не допускать снижения уровня 
реальной заработной платы педагогических 
работников.
6. Поставить заслон произволу чиновников. 
Прекратить использование  образовательных 

В марте 2016 года прошло учредительное собрание регионального отделения «Социал-демократического 
союза молодежи СПРАВЕДЛИВАЯ СИЛА». Местом его проведения стал город Малоярославец Калужской 
области.

       Экспертный совет по образованию фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Государственной Думе провел круглый стол на тему «Механизмы поддержки системы образования в 
условиях экономического кризиса», посвященный современным вопросам и проблемам, стоящим перед системой образования страны. В работе круглого стола приняли участие педа-
гогические работники и руководители образовательных организаций, представители общественных объединений, студенчества и СМИ. 

                       Основные тезисы круглого стола:

пора честно признать, что система бесплатного образования — это миф, по 
сути, мы, родители, платим за все;
остается вне образовательного процесса самая главная функция образования — 
воспитательная; 
о необходимости принятия закона об обязательном приравнивании стипендии, 
как минимум, к прожиточному минимуму;
главной проблемой в образовании является сильное понижение его качества. 
Необходимо срочное принятие мер, чтобы остановить эту тенденцию»;
образование все больше переходит к модели, когда образование ребенка все 
больше зависит не от его способностей и упорства, а от благосостояния роди-
телей;
о статусе учителя, который имеет колоссальное, недооцененное значение. 

процедур, призванных оказывать помощь в 
решении проблем образования и воспитания 
в качестве карательной дубины для расправы 
с «неудобными» руководителями и педагоги-
ческими работниками. Отменить статью 278 
ТК РФ  «Увольнение без объяснения причин» 
как неконституционную. 

Делай или уходи
     Заместитель руководителя фракции СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Олег Нилов, резюми-
руя итоги заседания, подчеркнул: «Без изгнания 
ЕГЭобразов из «храма образования», ростов-
щиков, которые пришли зарабатывать на 
образовании, ничего не вернуть и не 
улучшить». Депутат напомнил о партийной 
акции, обращенной к Правительству РФ — 
«Делай или уходи!». «К господину Ливанову я 
бы обратился с другим требованием — «Наде-
лал — уходи!». Ему не нужно уже давать време-
ни на исправление ошибок», — заявил он. 
     Те же самые слова Региональное отделение 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ» говорит чинов-
никам на местах: «Не можете — уходите! Мы 
знаем, как решить проблемы, стоящие перед 
страной, проблемы, стоящие перед образова-
нием!».

Виктор Малахов

7 ПОЛОСА.pdf   27.04.2016   9:18:54



СПРАВЕДЛИВАЯ ГАЗЕТА8

Газета «Справедливая Россия. Калужская область». 16+
Газета зарегистрирована 30.01.09 г. ФС по надзору в сфере связи и массовых коммуникаций, свидетельство ПИ№ТУ 40-0025.
Главные редактор: Комиссаров В.И. Адрес редакции: 248000, г. Калуга, ул. Академика Королева, дом 51.
Учредитель РОПП «Справедливая Россия» в Калужской области». Адрес учредителя: 248000, г. Калуга, ул. Академика Королева, дом 51.
Выпуск № 1(37), выход в свет 29.04.16 г. Подписано в печать по графику 27.04.16 г. 14:00 часов, фактически 27.04.16 г. в 14:00 часов. Тираж 10 000 экз. 
Бесплатно. Отпечатано: ЗАО «Народная типография». Адрес типографии: Калужская обл., г.Обнинск, ул.Шацкого, д.5.

      В феврале, комитет Госдумы по делам федера-
ции и местному самоуправлению отказался 
поддержать поправку в налоговый кодекс «Об 
отмене земельного налога с владельцев «восьми 
соток». Такой законопроект вносила на рассмотре-
ние Думы фракция СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.
      — Речь идёт о полном освобождении от налога 
на землю, — заявил на заседании комитета соавтор 
поправок Олег Нилов. — Из-за кризиса люди лиша-
ются зарплаты. Для многих земельные участки 
остаются единственной возможностью прокор-
мить семью.
    В результате оценки участков, с 2015 года по 
кадастровой (рыночной) стоимости и расчёта 
налога, исходя из неё, в регионах на плечи садово-
дов и огородников легли выплаты в 5-15 раз 
больше прежних. Назвать более точную цифру 
затруднительно: кадастровая цена рассчитывается 
по непонятным методикам и, судя по многочислен-
ным жалобам граждан, соседние участки одного и 
того же размера могут отличаться по цене в 2-2,5 
раза. 

   «Чаша терпения и возможностей ав- 
товладельцев переполнена, за последний 
год правительство взвалило на них 
множество новых налогов, оброков и 
сборов», — заявил Олег Нилов. Он 
вспомнил и повсеместное насаждение 
платных парковок, и постоянный рост 
акцизов на топливо, и систему «Платон» 
для дальнобойщиков, которая грозит 
развиться в «Платон-2» и уже коснется 
всех водителей.
    В рамках бессрочной акции протеста 
автомобилистам России раздают стике-
ры с лозунгом на машину, а все сочув-
ствующие инициативе могут разместить 
такой же знак в социальных сетях. 
  

    71 год назад на рассвете 22 июня 1941 
г. гитлеровская Германия напала на 
Советский Союз. Началась сама крово-
пролитная и разрушительная за всю 
историю человечества война.
  Великая Отечественная война — это 
война советского народа с фашистскими 
оккупантами, продолжавшаяся 1418 
дней и ночей. На войну с врагом подня-
лось все Отечество. Битва была 
беспощадная и кровавая. Война не 
щадила никого, унося жизни родных и 
близких, наших земляков и соотече-
ственников. 
   Советский народ героически прошел 
все испытания, которые выпали на его 
долю. Несмотря на то, что со времен 
войны прошло уже много лет, память о 
ней жива, и будет жить вечно. Это наша 
история, наша боль, наша Победа. Воен-
ные раны Родины в душах ветеранов и в 
наших с вами душах продолжают напо-
минать о себе. Наша Родная земля 
пропитана кровью дедов и отцов, мате-
рей, близких нам людей, которые мечта-
ли о счастливой жизни, о мирном небе 
над  головой,  о  любви,  семье и детях, а 

  

вместо этого прошли через ужасы войны, 
через боль и потери. 
   Победа в Великой Отечественной войне — 
наше героическое наследие, доставшееся 
нам героизмом, тяжелейшим трудом, верой 
предков в обязательную и неизбежную 
Победу. 
  23 апреля в Москве прошел VIII  съезд 
политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Один из главных пунктов повест-
ки дня — новая редакция программы 
партии. Документ построен на базовых 
ценностях современного социалистического 
мировоззрения: справедливость, свобода и 
солидарность. Особая и важная роль в 
программе отведена восстановлению спра-
ведливости в отношении «детей войны» и 
других категорий граждан, пострадавших в 
период Великой Отечественной войны. 
     Эти люди внесли весомый вклад в истори-
ческую победу над фашизмом, хотя и не 
сражались с оружием в руках и не входили в 
состав армии, но ковали Победу праведным 
трудом, ценой нечеловеческих усилий. 
Справедливороссы считают, что восстанов-
ление справедливости в отношении «детей 
войны» — это наш священный долг! Эсеры 

  

     Ныне действующую налоговую систему в 
транспортной отрасли справедливой никак 
не назовешь. Чиновники забыли, что, 
обсуждая индексацию акцизов на топливо, 
обещали при поднятии цен на топливо отме-
нить транспортный налог. В результате, 
цены на топливо подняли, а транспортный 
налог отменить забыли. «Едешь – платишь, 
и не едешь — платишь, — заявил Председа-
тель СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергей 
Миронов. — Чем объяснить такой пара-
докс? Склерозом господ министров? Дел 
невпроворот, они и забыли отменить? Вряд 
ли. В эпидемию склероза в Правительстве 
верится с трудом. Скорее всего, это старая, 
«добрая» традиция — постоянно залезать  в 

     Глава комитета от «Единой России» свою моти-
вацию определил «необходимостью заручиться 
поддержкой муниципальных чиновников и заме- 
ной выпадающих доходов бюджета». СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ предложила свой источник 
возмещения «выпадающих доходов» — собрать 
налоги с крупных латифундистов, которые владеют 
20 миллионами гектаров плодородной земли, не 
обрабатывают её и не платят налоги. Однако едино-
росс на это предложение не отреагировал, кошелёк 
гражданина правящую партию не интересует.
    Госдума давно превратилась в филиал Прави-
тельства, одновременно перестав быть высшим 
представительным органом народа.  Вместе с тем, 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ все равно будет доби-
ваться вынесения своего законопроекта на рассмо-
трение депутатами Госдумы. 

Александр Сафронов, 
Председатель Совета РОПП
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

 в Калужской области

ЕДИНАЯ РОССИЯ НЕ ПОДДЕРЖАЛА ОТМЕНУ ЗЕМЕЛЬНОГО НАЛОГА
ДЛЯ САДОВОДОВ И ОГОРОДНИКОВ

Я ЗА ОТМЕНУ ТРАНСПОРТНОГО НАЛОГА

ПОДВИГ НАРОДА И СОЦИАЛЬНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ГОСУДАРСТВА

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ объявила о начале бессрочной акции «Я за отмену транспортного налога». Об этом заявил заместитель руководителя депутатской фракции эсеров в 
Госдуме Олег Нилов. «Акция будет проходить бессрочно, до того момента, пока транспортный налог не будет отменен», — подчеркнул он. В феврале депутаты фракции в очередной 
раз внесли соответствующий законопроект на рассмотрение Госдумы.

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ вновь вносит в Государственную Думу проект федерального закона «О дополнительных мерах социаль-
ной поддержки отдельных категорий граждан, пострадавших в период Великой Отечественной войны», и мы надеемся, что в этот 
раз он будет принят», — считает член областного Совета партии Надежда Ефремова. 

карман граждан», — уверен он. 
     Известно, что налог на транспорт отно-
сится к региональным налогам. Это значит, 
что его учет, расчет и уплату должны 
контролировать местные органы власти. 
Правда, относятся эти местные власти к 
данному вопросу специфически. Так, 
видный представитель «Единой России», 
секретарь регионального отделения Виктор 
Бабурин в свое время категорически выска-
зался против предложения освободить от 
уплаты транспортного налога пенсионеров- 
владельцев автомобилей с мощностью дви- 
гателя до 80 лошадиных сил. В результате, 
это предложение эсеров было отклонено и 
не  стало  областным  законом. Вместе с тем, 

преференции в уплате транспортного налога 
в Калужской  области получили владельцы 
самолетов и вертолетов, а также резиденты 
особых экономических зон. От уплаты 
налога также освобождены религиозные 
организации.  
  «Мы предлагаем положить конец этой 
несправедливости. И мы не одиноки в своем 
намерении. За отмену транспортного налога 
в ноябре 2012 года высказался Президент 
Владимир Путин, а министерство транспор-
та РФ поддержало предложение отменить 
его уже в 2016 году. В случае принятия 
закона восторжествует принцип «платишь, 
когда едешь», — добавляет Сергей Миронов.

Екатерина Пескова
 

убеждены в необходимости законодательно 
закрепить статус «дети войны» и установить 
ежемесячную денежную выплату всем граж-
данам РФ, имеющим этот статус, независи-
мо от права на ежемесячную денежную 
выплату по федеральному закону «О ветера-
нах» или иным нормативным актам. За 
тружениками тыла также необходимо закре-
пить ежемесячную денежную выплату 
аналогичную той, что получают участники 
войны. Установить для «детей войны» и 
тружеников тыла право на компенсацию 
расходов по оплате жилых помещений и 
коммунальных услуг в размере 25 процен-
тов, а также право на внеочередное оказание 
медицинской помощи в рамках программы 
государственных гарантий бесплатного 
оказания гражданам медицинской помощи. 
Необходимо усилить социальные гарантии 
для несовершеннолетних узников концлаге-
рей, участников последнего военного призы-
ва, в том числе ввести право на получение 
двух пенсий — социальной и трудовой. 
    Труженики тыла и дети войны самоотвер-
женно трудились на благо Родины, прибли-
жая долгожданную Победу, но они не полу-
чают никаких дополнительных мер социаль-

ной поддержки от государства. Годы идут,  
поколение этих людей уходит, и у нас 
остается не так много времени, чтобы выра-
зить им благодарность. Русский народ 
всегда отличался своей неутомимой жаждой 
добра и справедливости и мы свято верим, 
что справедливость восторжествует. 

Надежда Ефремова, 
член областного Совета партии, 

руководитель общественной приемной 
Справедливой России в Калужской 

области
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